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大陆高校师生团抵台交流参访

澳大学者：港澳合作助力中
药国际化

陈国基：工商界考察广东达成三大成果

11 月 27 日午间，大陆 7 所高校共 40 名师生组成的
访问团抵达台湾桃园机场，受到热烈欢迎。图为访
问团成员乒乓球世界冠军马龙 ( 右二 ) 和东京奥运
会射击冠军杨倩 ( 右一 ) 向前来迎接的台湾同胞挥
手致意。中新社记者 路梅 摄

陈国基率政府及工商界高层代表团来到惠州，考察
中韩（惠州）产业园起步区。\大公报记者卢静怡摄；
右图：代表团成员参观比亚迪汽车工业园二期，了
解业界最新发展。

【大公报讯】记者
吴俊宏、大公文汇全媒
体记者柴婧报道：让中
药产业进一步走向国际
市场，是澳门的愿景之
一。澳门大学中华医药
研究院副院长（研究及
技术转移）李鹏昨日表
示，希望澳门中药业未
来能开拓东南亚市场，
他认为港澳在中药发展
方面各具优势，具备合
作的空间和可能，若港
澳联动推动中药国际化，
“相信话语权将更强。”

庆祝澳门回归祖国
25 周年集中采访媒体团
21 日走进澳门大学。李
鹏表示，澳门作为国际
化城市，联系内地和国
际，“最近几年我们在
中药国际化方面做了很
多探索和突破。”

华人对中药有“天
然信任”

他表示，中药国际
化能带动产业发展，把
中药销售到海外，这亦
会成为内地企业在澳门

注册新药的吸引力之一。
考虑到国际社会对中药
的认可，东南亚市场是
很好的选择，因为当地
华人多，他们对中药有
“天然的信任”。

李鹏认为，马来西
亚、越南、泰国可以成
为进入东南亚市场的切
入点。他在与马来西亚
代表沟通时了解到，中
药在当地的影响力已拓
展到华人以外的族群。
他透露在积极和东南亚
国家的有关方面谈合作，
希望未来中药在澳门注
册后，可更便利地进入
东南亚市场。

“我来澳门已经三
个多月了，我在实验室
学习中医药知识，中药
材名字对我来说很困难，
但我会迎难而上。”Sofia
是澳门大学与葡萄牙健
康研究与创新研究所“精
准纳米医学联合实验室”
学生，目前正在攻读博
士学位。她表示，将会
继续深入研究中医药，
进一步提升自己的专业
水平。

中新社台北 11 月
27 日电 ( 记者路梅 ) 应
马英九文教基金会邀请，
由清华大学校务委员会
主任、中科院院士邱勇
担任团长，7 所高校共
40 名师生组成的大陆高
校师生赴台访问团，27
日午间搭机抵达台湾，
开启为期 9 天 8 夜的交

流参访行程。
在桃园机场，大陆

高校师生访问团一行受
到台湾各界特别是青年
学子热烈欢迎，许多人
提前数小时到机场等候。

台湾海洋大学的林
佩蓁和台北大学的戴志
颖曾随马英九先生赴大
陆参访，此次他们参与

接待大陆师生团。林佩
蓁向中新社记者透露，
她准备了“私人美食攻
略”，要推荐给大陆同学。
去过大陆多次的戴志颖
则希望这次能结交更多
新朋友，也帮助大陆同
学更好地了解台湾。

此次访问团由清华
大学、北京大学、复旦
大学、中山大学、浙江
大学、福建师范大学、
北京体育大学等 7 所大
陆高校师生组成，是对
马英九先生今年 4 月率
台湾青年学生前往大陆
高校交流的回访。

访问团成员中，有
乒乓球世界冠军马龙和
东京奥运会射击冠军杨
倩，吸引许多台湾民众
到机场迎接，一睹冠军
风采。台湾东吴大学学
生赖瑾璿告诉记者，她
上高中时就因为观看东

京奥运会比赛而关注马
龙，很钦佩他投身乒乓
球事业的专注和付出，
要以他为榜样，朝自己
的人生目标努力。她还
表示，希望两岸交流活
动多一些，尤其是年轻
人要多走动，更加真实
地了解彼此。

当天下午，大陆师
生前往台北市立中山女
子高级中学交流。马英
九文教基金会执行长萧
旭岑受访表示，高中生
很快就会成长、念大学。
大陆这么多顶尖大学的
师生来参访台湾最优秀
的高中，学生们能这样
接触是非常好的交流。
不论两岸关系如何低迷，
青年和体育永远都是两
岸的共同语言。两岸的
未来在青年，青年交流
是两岸未来交流的根基。

“ 要 打 球 不 要 打

仗。”萧旭岑呼吁绿营
政客，不要阻挠两岸青
年交流，不要阻挠台湾
青年更加认识大陆、认
识世界；并呼吁民进党

当局用更开放的心胸扩
大两岸交流，让两岸年
轻人自然互动，“‘抗中’
不能保台，两岸和平交
流才能保护台湾。”

葡国生 Sofia 表示，将会继续深入研究中医药，进
一步提升自己的专业水平。\大公报记者麦润田摄

香港特区政府及工
商界高层代表团，于本
月 25 日至 27 日马不停
蹄地走访大湾区佛山、
广州、东莞、惠州和深
圳五座城市，感受大湾
区内地浓厚的科技氛围
和完善的产业规划。

昨日（27日）下午，
政务司司长陈国基在行
程最后一站的深圳会见
传媒时表示，这次短短
不足三日的行程中，代
表团一共出席了 14 个会
议和考察项目，达成三
大成果，包括加深粤港
之间互相了解、提升粤
港经贸投资合作水平以
及加强产业链的融合和
协同。陈国基形容商界
考察后对大湾区发展整
体反应正面，认为此行
的目的已经达成。有商
会表示，认识到内地城
市与香港在科研和产业
上的巨大合作潜力，双
方加强合作能碰撞出更
多创新火花。\ 大公报
记者 卢静怡、黄宝仪、
田欣妍深圳报道

陈国基表示，这次
代表团汇聚了香港的商
界翘楚，包括来自香港
大型企业，如新鸿基、
恒基、和黄及新世界的
代表，金融机构方面，
如汇丰、渣打等代表亦
有出席。他指出，此行
以介绍和交流为主，旨
在帮助香港商界深化对
内地发展的认识，发现
大湾区发展的潜在商机。
陈国基强调，活动并未

要求商界对北部都会区
作出具体投资承诺，而
是希望通过考察促进本
港企业与内地之间的合
作，实现互利共赢。他
亦表示，考察期间与商
界代表多次交流，他们
整体反应很正面，并认
为商界对于多个城市将
来的规划、新的片区布
局、科技发展方向都已
有深入了解。

见证 126 个经贸项
目签署

本次行程另一大成
果是提升粤港经贸投资
合作水平。陈国基指出，
广东和香港多年来就经
贸投资、人文交流等各
个领域都有密切交往。
在粤港深化经贸投资合
作交流会上，见证了两
地企业达成了 126 个经
贸合作项目，总值超过
1000 亿元人民币，标志
着粤港经贸合作踏上更
新的台阶。他说，很鼓
励粤港两地的工商界继
续加强合作，并善用香
港“高质量引进来、高
水平走出去”的双向平
台角色。“我们除了积
极支持香港企业和人才
拥抱大湾区的无限机遇
外，亦鼓励湾区企业善
用香港的独特优势，积
极在香港寻找发展商机，
推动企业走向世界。”

陈国基说，加强产
业链的融合和协同亦是
此行收获之一。这次访

问让特区政府和香港工
商界均深刻了解到，要
继续积极参与大湾区内
地城市发展，了解他们
如何发展成熟的产业链
和很坚实的制造业基础，
如何利用这些加以配合，
为香港开拓更大商机，
实现合作共赢。

广东经验助力北都
发展

今次考察广东片区，
亦对香港发展北部都会
区片区开发带来借鉴意
义。陈国基说，“北部
都会区是一个新发展项
目，希望在新质生产力
方面走科技路线。大湾
区很多城市在这方面均
有很多成功项目。我们
详细了解其规划、发展
历程，从中学习到的经
验对政府来说是很大的
参考和借鉴”。他相信，
这对商界而言亦是一样
的。“他们可以深入了
解到究竟我们与大湾区
内地城市有什么合作机

会。”
“这次行程紧凑又

高规格，充分体现了内
地城市对与香港合作的
重视。”香港中华总商
会副会长杨华勇在走访
结束后接受《大公报》
访问时表示，尽管行程
时间较短，但几天内的
所见所闻让他对香港与
内地未来合作的前景充
满信心。

“此次考察的一个
重要收获是认识到内地
城市与香港在科研和产
业上的巨大合作潜力。”
杨华勇说，香港拥有强
大的科研实力和一流的
大学，而内地城市则在
产业配套和转化能力上
有优势。“两者结合，
无疑能碰撞出更多创新
火花。”杨华勇表示，
作为中华总商会代表，
未来亦·将继续推动双
方更深入的对接合作。
他表示，内地城市在产
业园区的成功经验，也
让他对北部都会区的发
展充满信心。

11 月 27 日，台湾的青年学子到桃园机场迎接来自大
陆的师生团。中新社记者 路梅 摄


